

発行
平成30年
1月26日
第82号

東京急行電鉄

発行者
長野県下伊那農業高校
同窓会
TEL(22)5550
FAX(53)0339
編集・発行
同窓会幹事会
印刷 龍共印刷

り、三年前に決定された記念事業の遂行に向けて、鋭意取り組んでおります。御協力頂いている募金の進捗に合わせて、学習棟建設、記念誌発行等々、主なる事業を進めつつ、二〇二〇年十月記念式典を迎えると計画致しております。

既に一昨年末支会長さんを通じて記念事業への寄付金の御協力をお願い申し上げて居るところであります。

また会員の皆様には主旨をご理解賜り、積極的なご協力を頂いて居りますことに心より御礼申し上げます。

同窓生の皆様におかれましては、それぞれのお立場でお仕事にまた地域活動に意欲的に取り組まれておられる事と拝察し、心から敬意を表します。



創立百周年記念事業に
ご理解とご協力を

同窓会長
関島伸喜
(高13回卒)

募金活動の進捗状況をご報告いただき、今後の活動について協議し、計画の実現に向けて更に歩みを進めて参りたいと思つております。

本部役員として校長先生が
校内幹事の先生方と共に地域に
出向いて、多くの企業に
記念事業への協力を願い
して居るところであります。

CBとしても大変うれしく感じております。また企業の幹部として多くの同窓生が就かれておられ、記念事業にも深いご理解を頂き心強い限りであります。そして多くの後輩がそのあとに続き、地域産業の人材の循環に大きな役割を果たしている事を実感して参りました。

ところで一万八千を超える同窓会員の皆様に、活動の状況を合理的にお伝えする術が少な過ぎて申し訳ありません。支会長を通じてお聞き頂く事、またこの稲丘時報をお配り頂きご覧願う事と、インターネット上で母校のホームページに同窓会情報を掲示して頂いて

同窓生の皆様方におかれましては、日頃より母校に對しまして、物心両面のご支援、ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。殊に創立百周年記念事業に対しましては、募金活動等において多大なご協力をいただいておりますことに心より感謝を申し上げます。



二 挨拶

校長 嶋崎文男（高28回卒）

農業クラブや資格取得等において素晴らしい成果を収めています。そして、これらの成果が卒業後の進路にも繋がっていると感じています。こうした背景には、明確な目的意識と意欲を持つ生徒が多くなっていることに加え、先生方の献身的な指導があると思っています。また、それと共に同窓会並びに地域の皆様方のご理解とご協力の賜であると

め、小学校から大学まで
べての校種で、従来の教え
方や学び方を変えていかな
ければならないと言われて
おり、少子化に伴う高校の
再編・統合を含めた「学び
の改革」がいよいよ具体的
に動き出そうとしています。
今まさに、高校教育は大き
な転換点を迎えるようして
います。本校に対する地域
の期待を考える時、今後も
農業教育を柱にして、引き
続き地域に貢献できる人材



二 挨拶

文男（高28回卒） ところで、昨年も同じよ

紙面の関係上、成果のすべてを紹介することはできませんが、その一端を掲載させていただいておりますので、ぜひご一読いただければ幸甚です。

ております。
百年の歴史の積み重ねの上に、これから母校に学び未来を担う後輩の為に、更なる教育環境の整備、充実を計る必要があると感じております。同窓生の皆様には尚一層のご理解ご協力ををお願い申し上げる次第であります。

の育成を図つていただきたいと考えておりますが、「学びの改革」においては、すべての高校が対象となつておなり、本校も例外ではありません。つきましては、同窓生の皆様方におかれまして、本校も含めたこの地域の高校教育のあり方について、一緒になってお考えいせん。

稻穂会マレツ
稻穂会部長 小川

稲穂会マレットゴルフ大会

稻穂会部長 小島かづゑ(高17回卒)



ルフ大会は下農同窓会事業の中でも、大きな役割を占めるものです。さらに母校の後輩の皆さんの活躍の一助となるよう、毎年寄贈される二十万円程のチャリティ募金も、大きな意味のある活動と自負できるもの

レットゴルフ大会が、六月十七日（土）松川清流苑で四十名の会員の参加で開催されました。十二回ともなれば、顔見知りも増え、卒業回数に関係なく笑顔であちこち挨拶する風景もみられました。

品等をいただき、来年を楽しみに散会となりました。現在稲穂会では、二〇二〇年の一〇〇周年祝賀会(祝宴)に向けた余興(ベル・歌)の練習を始めています。二十余名の参加で、全員が集まるることはできませんが、月一回、慣れない楽譜をみながら励んでおります。

の育成を図つていきたいと
考えておりますが、「学び
の改革」においては、すべ
ての高校が対象となつてお
り、本校も例外ではありません。
つきましては、同窓生の皆様方におかれましても、本校も含めたこの地域
の高校教育のあり方に關して、一緒になつてお考えい
ただければと思つております。
末筆ではございますが、
同窓生の皆様方には、今後
とも引き続き母校へのご支援を賜りますようお願い申
し上げますと共に、益々のご発展、ご多幸を心よりご
祈念申し上げご挨拶とさせ
ていただきます。

第26回親善ゴルフ大会を振り返り

事務局 岡島正人（高26回卒）

正人(高26回卒)

です。

DRAFT

平成元年、竹下肇さん、

林
い
で
す。

二郎さんらの大先輩を由

心 二

にゼロから立ち上げてこられ、今まで脈々と受けはがれ、「県下一」の同窓会「アーヴィング大会」と誇れるまでになりました。これは先輩役

員 良好な結果をもたらすことを願って、上記の如きを提出する所存です。

下農同窓会親善ゴルフ大会成績

支会対抗の部

優 勝	上郷支会
準優勝	神稻支会
3 位	伊賀良支会
4 位	竜丘支会
5 位	泰阜・下條支会



個人の部 (敬称略)

優 勝	川上 勝彦	下條支会
準優勝	壬生 一昭	神稻支会
3 位	日置 善隆	上郷支会
4 位	熊谷 則夫	竜丘支会
5 位	上沼 隆	神稻支会
6 位	青木 成人	上郷支会
7 位	宮島 和男	下條支会
8 位	松岡 武人	河野支会
9 位	新井 正彦	伊賀良支会
10 位	中平 和弘	大島支会

私は昭和三十六年三月の高校卒業と同時に、平谷村での生活が始まりました。高度成長期の前で就業の場も少なく、村の農業共済組合で働きながら、農業をしてまいりました。その後、経済の上昇に伴い村内にゴルフ場が建設され、同時にゴルフ場に転職し定年まで働きました。定年後に村民よりの強い要請応援を得て村長職に就くことになりました。卒業して五十七年余、月日の流れの早さを感じている今日です。

就任時、平谷村では財政が非常に厳しく、私は身を切つて給与の引き下げ、歳出の見直し等を実施しながら財政の健全化に努めながら、村のかじ取りをおこなつてきました。林業經營



小池正充（高13回卒）

林等を主産業とした典型的な山村でしたが、産業形態の変化、化石燃料の普及により、山林の価値が低下する中で村の産業構図が観光産業に変わってきました。平谷村は長野県の最南端に位置し、標高九百二十二m(役場位置)の高原の村で、年間平均気温は十三度と低く、年間降水量は二千七百三十mmを超える多雨地帯です。

村の面積七十七、四平方kmの内九十六、七%は山林で、平坦地の少ない典型的な山村です。

人口は昭和十年の千五百八人をピークに減少を続け、現在は四百三十六人(平成二十九年十一月一日)で長野県下最小となっています。

中心の村でしたので、林業の衰退する中で自然を生かした観光業を中心の村へとした事業の推進を進めてまいりました。

地域で活躍 社会会員

平谷村は、村の中を南北に流れる平谷川は矢作川の最上流で、愛知県、岐阜県、長野県と水源地域が三

りのために微力ですが任を行つていくつもりです。

熊谷昌治（高45回卒）

代表メンバーに追いつきた
いと必死にトレーニングに
励みました。水上の格闘技
と呼ばれるこのスポーツは
激しいぶつかり合いだけが
することもあります。世界
で戦うためのフィジカル
ムに貢献しようと努力しま
した。

形のみで、口の技術を磨き、テクニカルな貢献しようと努力しました。

を身に着け臨んだソチパラリンピック最終予選では僅差で予選敗退。悔し涙が止まりませんでした。



心でがむしやらでした。

私がここまで頑張る理由は家族の存在があるからです。障害を負い悲しんでいい父親でありたい。それが自分の目標であり、パラリンピックに家族を連れていきた。それが夢でした。

平昌パラ出場権をかけた最終予選に出発する前に、家族や周囲の応援してくれた方に、必ず決めてくれる約束をしました。

宿敵ドイツとの初戦で開始早々自分が得点する事ができ、チームも勢いに乗勝利。その後もスウェーデン、スロバキアに勝利し自力で出場権を獲得しました。

市役所支会	三月 八日
座光寺支会	四月 八日
伊賀良支会	五月十五日

平成29年度の支会総会開催状況



父としてまた日本の代表として精一杯全力を尽くしてまいります。

インターネット中継で応援してくれていた家族からはうれしいメッセージが届きました。

「お父さんかっこよかつたよ。お父さんが努力したから夢が叶つたんだよ」

障害を負つてから目指せりませんでした。パラリンピックを迎えるときには四十三歳。この年齢になつても目標や夢があることは本当に幸せなことだと感じています。

事務局が把握しております支会活動状況をお知らせします。本年度は創立百周年記念事業に関する議題が大きく取りあげられるとともに、より多くの会員が参加できるよう諸行事を取り入れるなど工夫をこらす支会も多くありました。

事務局には、支会担当の校内幹事がおります。支会より要望等がありましたらお寄せください。

七人制ラグビー全国大会へ ラグビー班 アグリサービス科3年 中塚 悠斗

運動班の活躍

私たちのチームは、もともと部員数が少なく試合には合同チームでしか出られなかつた時期が続きました。

が、四月に入り多くの新入部員が入部してくれたことや新しい顧問の先生もこちらよい流れが生まれました。

二回戦の岡谷工業高校にも二十四対十二で勝ち、あれよあれよという間に決勝戦、

相手は飯田OIDE長姫高校となりました。肉体的にも体力的にも厳しいと思つ

ていましたが、チーム全体の力で踏ん張り、二十六対十九で優勝することができます。

国大会への出場権を獲得す

ることができました。全国大会へ出場が決まりこの間

私たちはわくわくする気持ちや全国大会へ出場するど

きどきとした不安もあつた

ので日々の生活や練習をしつかりと取り組むことに

しました。そこからの練習

は十五人制を中心に行な

いました。その練習をしました。アシックス

クスカップ第四回全国七人

制ラグビーリーグが始まりま

した。十四日の午前中は天

白グラウンドで練習をして

から東京へ向かいます。東京に着き江戸川区のグラウ

ンドで開会式が行われ、本

トで長崎北陽台高校と戦うことになりました。これが

の戦いは一度負けるとそ

こで全国大会が終わるもの

です。午後五時二十分キッ

クオフとなるので入念に

アップをおこない万全の体

制で試合にのぞみました。

試合が始まる四本のトライ

イをとられてしまいあきらめそうになりながらも最後

にキヤブテンからのパスで

自分がトライを決めることができます。

がきました。全国大会は終わってしまいましたが、

あのときのアグリサービス

班は翌日十五日午後四時か

らの試合に合わせてアップを行いました。予選ブール

Pの私たちは初戦の相手は

福岡県立筑紫丘高校です。

試合開始の合図がなつたと

き全国のプレッシャーや全

国の舞台でミスしてはいけ

ないなど余計なことが頭を

よぎり試合に集中できない

うちに相手にトライをされ

てしましました。前半四分

にはキヤブテンがトライと

決め同点となりましたが、

後半は体力が持たずに二本

のトライをとられ負けてしましました。

今回全国の相

手に二本差で負けてそんな

差はないように感じました。

二回戦

結果は、強豪相手に屈辱的

な敗戦となりました。

流通経済大

学付属柏高等学校は全国で

も屈指の強

豪校です。自分たちな

ら大丈夫と

思つていましたが、三

十六対〇と

大差をつけられ完敗

でした。本当に全国と

の差という

ものを実感

した戦いで

十六

トーナメント

で開会式が行われ、本

トで長崎北陽台高校と戦う

ことになりました。これが

の戦いは一度負けるとそ

こで全国大会が終わるもの

です。午後五時二十分キッ

クオフとなるので入念に

アップをおこない万全の体

制で試合にのぞみました。

試合が始まる四本のトライ

イをとられてしまいあきらめ

そうになりながらも最後

にキヤブテンからのパスで

自分がトライを決めること

ができました。全国大会は

終わってしまいましたが、

あのときのアグリサービス

班は翌日十五日午後四時か

らの試合に合わせてアップ

を行いました。予選ブール

Pの私たちは初戦の相手は

福岡県立筑紫丘高校です。

試合開始の合図がなつたと

き全国のプレッシャーや全

国の舞台でミスしてはいけ

ないなど余計なことが頭を

よぎり試合に集中できない

うちに相手にトライをされ

てしましました。前半四分

にはキヤブテンがトライと

決め同点となりましたが、

後半は体力が持たずに二本

のトライをとられ負けてしましました。

今回全国の相

手に二本差で負けてそんな

差はないように感じました。

二回戦

結果は、強豪相手に屈辱的

な敗戦となりました。

流通経済大

学付属柏高等学校は全国で

も屈指の強

豪校です。自分たちな

ら大丈夫と

思つていましたが、三

十六対〇と

大差をつけられ完敗

でした。本当に全国と

の差という

ものを実感

した戦いで

十六

トーナメント

で開会式が行われ、本

トで長崎北陽台高校と戦う

ことになりました。これが

の戦いは一度負けるとそ

こで全国大会が終わるもの

です。午後五時二十分キッ

クオフとなるので入念に

アップをおこない万全の体

制で試合にのぞみました。

試合が始まる四本のトライ

イをとられてしまいあきらめ

そうなりながらも最後

にキヤブテンからのパスで

自分がトライを決めること

ができました。全国大会は

終わってしまいましたが、

あのときのアグリサービス

班は翌日十五日午後四時か

らの試合に合わせてアップ

を行いました。予選ブール

Pの私たちは初戦の相手は

福岡県立筑紫丘高校です。

試合開始の合図がなつたと

き全国のプレッシャーや全

国の舞台でミスしてはいけ

ないなど余計なことが頭を

よぎり試合に集中できない

うちに相手にトライをされ

てしましました。前半四分

にはキヤブテンがトライと

決め同点となりましたが、

後半は体力が持たずに二本

のトライをとられ負けてしましました。

今回全国の相

手に二本差で負けてそんな

差はないように感じました。

二回戦

結果は、強豪相手に屈辱的

な敗戦となりました。

流通経済大

学付属柏高等学校は全国で

も屈指の強

豪校です。自分たちな

ら大丈夫と

思つていましたが、三

十六対〇と

大差をつけられ完敗

でした。本当に全国と

の差という

ものを実感

した戦いで

十六

トーナメント

で開会式が行われ、本

トで長崎北陽台高校と戦う

ことになりました。これが

の戦いは一度負けるとそ

こで全国大会が終わるもの

です。午後五時二十分キッ

クオフとなるので入念に

アップをおこない万全の体

制で試合にのぞみました。

試合が始まる四本のトライ

イをとられてしまいあきらめ

そうなりながらも最後

にキヤブテンからのパスで

自分がトライを決めること

ができました。全国大会は

終わってしまいましたが、

あのときのアグリサービス

班は翌日十五日午後四時か

らの試合に合わせてアップ

を行いました。予選ブール

Pの私たちは初戦の相手は

福岡県立筑紫丘高校です。

試合開始の合図がなつたと

き全国のプレッシャーや全

国の舞台でミスしてはいけ

ないなど余計なことが頭を

よぎり試合に集中できない

うちに相手にトライをされ

てしましました。前半四分

にはキヤブテンがトライと

決め同点となりましたが、

後半は体力が持たずに二本

のトライをとられ負けてしましました。

今回全国の相

手に二本差で負けてそんな

差はないように感じました。

二回戦

結果は、強豪相手に屈辱的

な敗戦となりました。

流通経済大

学付属柏高等学校は全国で

も屈指の強

豪校です。自分たちな

ら大丈夫と

思つていましたが、三

十六対〇と

大差をつけられ完敗

でした。本当に全国と

の差という

ものを実感

した戦いで

十六

トーナメント

で開会式が行われ、本

トで長崎北陽台高校と戦う

南信大会のレースでは納得のいくタイムが出ず、不安が大きくなるまま県大会に臨みました。県大会当日は、不安と緊張がたくさんあつたけど、今までの練習を信じて二百メートルの平泳ぎに挑みました。結果は自分が思っていた以上のタイムが出て、七位で北信越大会出場が決まりました。この時に今までの不安が一気に吹き飛んで、驚きとホッとした気持ちが込み上げてきました。その調子で二日目の四百メートル個人メドレーに挑みました。結果は四位でこの種目でも北信越大会を決めることが出来ました。

県大会が終わってから北信越大会までの期間は、泳ぎこみとフォームの確認をして、レースが近くなるに

場、初めて見る選手たち、どれも初めてのことばかりだったのです。が、逆にそれがワクワクしました。そうしていざレースに挑むと、いつも以上に体がよく動いて二種目ともベストに近いたイムで泳ぐことが出来ました。特に四百メートル個人メドレーはあと少しで決勝レースに残れるタイム

高校へ進学して、初めての高体連の大会で北信越大会に出場することが決まりたときは、嬉しさよりも驚きの方が大きかったことを覚えています。

長野県の選手には速い選手が多いので、自分の今のレベルでは県大会でも通用するのか不安がありました。

つれて大会を想定した練習
が多くなってきました。こ
の練習で自分も調子を上げ
ていくことが出来ました。
そして北信越大会の日が
来ました。初めての大会が
だつたので、挑戦する気持
ちを忘れずにレースをしよ
うとモチベーションを上げ
ていきました。周りの選手
には県外の選手もたくさん
いたので、県大会以上に緊
張しました。初めての会

上田
慶次郎

水泳同好会 北信越大会出場

だつたので、悔しい思いもありましたが、内容の濃いレースが出来たので、嬉しさの方が大きかつたです。

習内容を考えながら活動を行つてきました。遠征や合同練習に行くと他校との練習量や技術の差が歴然としていて、班員全員が試合を前に焦りを感じました。そこで、練習の後に反省の時間をとり、それをノートに書いていくことを始めました。この行動には三つの意味があります。

一つは、各自反省をし相手からも意見をもらうことで、自分に何が足りないのかを考えることができ次から練習に活かす事ができること。

い経験ができました。
私たちは三年生一人、二年生二人、一年生三人の計六人で日々練習しています。人数が少ないため全員が集まらないと思ったように練習ができません。本格的な

私たち柔道班は今年、高
体連柔道大会で北信越大会に
出場しました。本校の柔
道班が女子団体で北信越に
出場したことはなかつたた
め、とても緊張感のある、い

南信大会で得た課題を評議し合い練習内容を組み直しました。県でも通用する様にトレーニングを増やしランニング持久力も鍛え直しました。試合が近づくにつれ班員の気持ちも高まり、全員が北信越に行くと、いう気持ちでいました。

自信がつく
この方法を試
気持ちを高め
南信大会の
校でした。毎
辰野に負けて
回こそはとい

二つ目は、
なく良かつた
たことを言い
ームワークが
三つ目は、

考えました
口まで継続
いきまし
相手は辰野
いたので、
南信大会
う思いで挑

先輩後輩関
ことや悪か
口うことで
育つこと。

る松商学園高校に奮闘しましたが、二対〇と惜しくも敗退しました。

二回戦で負けてしまいましたが、北信越出場をかけた三位決定戦で松代高校と戦いました。とても白熱しました。

県大会へ臨みました。
県大会当日、一回戦目は
中野立志館高校で、今まで
に負けたことのある相手で
した。

勝つことができました。目標としていた場所に出席できると決まつた時はとても嬉しく、また身が引き締まる思いでした。北信越大会では新潟県一位の日本文理高校と対戦しました。結果は負けてしまいましたが試合のためにやつてきたトレーニングの成果や、反省会を通して見えた自分の課題に真摯に取り組んだ成果が見られる試合でした。

今回の北信越大会で、一

夏前の私達から何倍も成長出来たと感じています。北信越に行くという目標を立てそれを達成するために自分達で考え努力する大切さを学べたこと、また目標を達成したあとに自分たちの成長を感じることができたことは、今後の私達の自信につながる経験になりました。

応援してくださったたくさんの方に感謝しています。

ありがとうございます。

まだまだ課題はたくさんあると思うので、もっと上を目指し、県大会でも良

い結果が残せるように日々の稽古に励んで行きたいと

思います。また、自分の力だけではできないこともありますので、支えてくれる家族や教えて下さっている先生

方、剣道ができる環境に感謝して頑張って行きたいと

思います。

本校吹奏楽部は、おかげ

まで本年度も長野県吹奏

樂コンクールB編成の部に

おいて県の代表として推薦

を頂き、四年連続で東海大

会出場を果たしました。東

海大会はB編成における最

上位の大会で、本年度は念

願であつた金賞を初めて受

賞することができました。

今回取り組んだ曲は、保

科洋作曲の「復興」という

作品です。この曲は浜松市

に拠点をおくヤマハ吹奏樂

団の委嘱作品で、ヤマハ吹

奏樂団がたどつた五十年の

歴史に思いを馳せつつ、未

來への更なる飛躍をイメージ

して作曲された壮大で大

変ドラマチックな作品です。

それだけに難易度も高く、

本番まで悪戦苦闘の毎日でした。

今年は、昨年までの反省から、弱い者同士が支え合

つて束を作るのではなく、個人の力を更に伸ばし、自

分の責任をしつかり果たし

た上で合奏に臨むというこ

とを重点に練習してきました。技術的な壁や、仲間と

胸を熱くし、色々な思いを

と励みました。

夏のコンクールのために

そこが自分の隙になつてしまふ

分間集中を切らさない。少しでも気を抜いてしまうと、

そこが自分の隙になつてしまふ

なり、自分の体調が良い状

態でその後の試合に臨むこ

とができるようになります。

優勝してみて、最後まで諦めなければ必ずどこかでチャンスがやつてくると

思いました。まだまだ課題はたくさんあります。

まだまだ課題はたくさんあります。

全国産業教育フェア秋田大会
フラワーアレンジメント競技三年連続出場

フランジメント競技指導顧問 大池朋美

フランジメント競技の担当を、四月に赴任したばかりの私にそんなお話をいただきました。講師の先生のお力もお借りしながら、初めて会った草花班が、初めて会った草花班

メンバーとの日々がスターになりました。基本となるトライアンギュラーに時間をかけ、時間内に、規定に沿った作品を完成させられます。何より、今まで一



背負つて練習に取り組んでいた班員達がいたからこそ、今回のような結果が出たのだと思います。失敗や辛い思いも沢山してしまったけれど、それがなければここまで来ることは出来なかつ

たでしょう。

最後に、今まで熱心に指導して下さった先生方、温かく見守り、支えて下さった保護者の皆さん、地域の方々、本当にありがとうございました。

県大会は、規定とフリー作品で競われますが、緊迫した雰囲気と緊張感で練習の成果が出せなかつた部分もありますが、三年生の森口さんが最優秀賞を受賞し、全国フラワーアレンジメント大会に出場することになりました。

秋田県で開催された全国大会は、事前にテーマや花器、花材の一部が公表されました。普段扱つたことのない観賞用の稻穂は思うよう方向を向かず、グリーンの扱い方にも試行錯誤する日々が続きました。同じ花でも一本、一本大きさも違い、それぞれの顔があり、癖もあります。配布される花材によつても変わります。全国大会では、共通の花材、テーマを基に作品を制作しましたが、完成した作品は個性があふれています。

今回は、残念ながら入賞

しました。

今年は、次第で自分らしさを表現することもで

きます。全国大会では、共

通の花材、テーマを基に作

品を制作しましたが、完成

した作品は個性があふれ

いました。

今年は、次第で自分らしさを表現することもで

きます。全国大会では、共

通の花材、テーマを基に作

品を制作しましたが、完成

した作品は個性があふれ

全国和牛能力共進会和牛審査競技会 宮城大会一位

アグリ研究班畜産部顧問 塚 田 真 希

全国和牛能力共進会（全共）という大会や、和牛審査競技をみなさんは今までご存じでしたか。今回矢澤さんの「牛好き」が、全校生徒はじめ、多くの方に全共や和牛審査というものを知るきっかけをつくってくれたのではないかと思います。

和牛審査競技とは、牛を一頭一頭審査し、審査員と同じように牛の目利きができるかを競うものです。審査する人の好みもあり、答えが決まっているわけではありません。多くの牛を見ることで、秀でている牛を見抜く力を養います。感覚で分かる生徒もいますが、矢澤さんの場合は自分の中の理想牛を決めていて、ぶれることなく審査できることこれが印象的です。

矢澤さんは非農家出身ですが、一年次からアグリ研究班畜産部に所属し、毎日の牛の飼育管理や、長期休業には何度も農家研修に出かけました。昨年度から農業クラブ主催の審査競技に挑戦し、経験を経て、今では彼女の中に理想の牛像があることが素晴らしいと思います。

【飼育方法】によっても変

わる牛のコンディション。だからもつと多くの牛を見て、その時代に適した牛を研究したい」と言う彼女の言葉からは、本当に牛が生き物が好きということが伝わってきます。

私自身、全共という牛のオリンピックにどうしても行つてみたい。という思いが強かつたので、引率させて頂け大変感謝しています。

全国和牛能力共進会に参加して

アグリサービス科2年 矢澤七美

私は家畜審査競技会県大

会で、最優秀賞をいただき、仙台市で開かれた全国和牛能力共進会に出場しました。

私が出場したのは、和牛審査競技会「高校生の部」。各県から選ばれた代表者四十一名との「牛の目利き」競

は本当に驚きました。とても嬉しかったです。賞状と盾を頂きました。全国二位

とはいえ、やはり最優秀賞を狙つていたので、盾をも

らつたときに嬉しさと同時に悔しさがありました。全国で二位という結果

とんど答えられました。そ

れから、今までの時間を

ドブに捨てて

たまるか、と

いう気持ちにな

り、必死に

勉強しました。

大会当日に

は、結果を残

して帰りたい

と思いました。

競技中は独特

の雰囲気で、



てくださいました。将来、畜産農家を目指している彼女にとって貴重な体験となりました。

家族、学校だけでなく地

域でも見守つてくださる人

がいることを強みに、矢澤

さんが牛とともにレベル

アップしていく姿を見るこ

とが楽しみです。

した。

大会を終えてからも、大

会までのこと

が

すぐに納得できました。

が、範囲がとても広かつた

のです。

けないの?思つていま

した。

大会に出れそだからなん

の

です。

けないの?思つていま

した。

の

です。

けないの?思つていま

昨年七月に行われた意見発表会の県大会で最優秀賞を受賞し、私の人生は大きく変わったと思います。正直なところ、私は北信越大会まで進めるとは思つていませんでした。校内発表をする時も、「どうせやるならとことんがんばろう。」という気持ちで挑み県大会に進むことが出来ました。だが、当時の私はただ上に進みたいと思って発表していました。しかし、県大会に県大会に参加し、同じ分野の仲間の発表を聞いていると、「そんな考え方があつたか!」「それはおもしろい。」などと、いつの間にか発表を楽しんで聞いている自分がいたのです。その時から私は、ただ上に進むのではなく、もっと色々な話を聞くために、上に進みたいと思うようになりました。また、発表で聞いたことは自分の知識や今後の参考にもなり、本当の意味での意見発表会を感じることが出来たのではないかと思います。

そして、この挑戦を機に今まで何をしたいのかあやふやだった私に初めてはつきりとしたやりたい事が見つかり、人生の方向を決めるきっかけになりました。

県大会意見発表 分野I類 最優秀賞

園芸クリエイト科3年

加古太久靡

また、意見発表会を通して様々な出会いがありました。私の発表を聞いて感動したと言つてくれた人や初対面なのに場を和ませようとはかけてくれた人がいたり、同じ学校でも話したことがない人と仲良くする機会ができたり：視野や世界が広がつたようを感じます。新しいことをするには挑戦しなければいけない、挑戦することは自分の道を切り開くことにつながると改めて感じました。とても良い経験が出来て、新しい仲間になりました。指導してくださいました。先生方、練習に付き合ってくれた人、本当にありがとうございました。

私は昨年、白山市松任学習センターで行われた学校農業クラブ北信越ブロック大会意見発表分野Ⅲ類に出場しました。この経験を通して学んだ事が三つあります。

一つ目は、文章力です。私は文章を書く事が苦手でしたが、この大会に出場する事になり、先生と協力しながら意見文を完成させることができて良かったです

県大会意見発表 分野Ⅲ類 最優秀賞

アグリサービス科2年
林

ひなの

二つ目は、話し方です。私が一番意識した所は抑揚です。聞いている人に私の思いが伝わるような読み方を練習しました。

三つ目は、対応力です。質問に慣れるために先生だけでなく、友達にも様々な質問を出してもらいながら対応力を養いました。

当日、北信越ブロック大会に出場した学校ごと違う

ひなの

二つ目は、話し方です。私が一番意識した所は抑揚です。聞いている人に私の思いが伝わるような読み方を練習しました。

ことで、家業の農業をあきらめて離農してしまった方が多いのが現状です。「そんな下伊那の現状をなんとかしたい！」と畜産部全員は思い、畜産の中でも飼育やすい鶏に注目し、さらには希少価値の高い長野県のブランド地鶏である信州黄金シャモを少しでも広めていこうと考えました。「信州黄金シャモ」は歯ごたえ・うま

ことで、家業の農業をあきらめて離農してしまった方が多いのが現状です。「そんな下伊那の現状をなんとかしたい！」と畜産部全員は思

ひなの

長野県賞という賞を受賞できてきてとてもうれしかったです。しかし、私たちはまだ満足はしていません。理由は賞の獲得が私たちの目的ではないからです。下伊那に信州黄金シャモが広がつていながらです。これからも信州黄金シャモの魅力を広げ、たくさんの笑顔が広がるように私たちは全力で普及活動をしていきます。

ひなの

長野県賞という賞を受賞できてとてもうれしかったです。しかし、私たちはまだ満足はしていません。理由は賞の獲得が私たちの目的で

県大会意見発表 分野Ⅱ類 優秀賞JA賞

園芸クリエイト科2年

矢嶋文哉

平成28年度卒業生(平成29年3月卒業)の進路状況

卒業者数			人数	比率	合計	28.3.31現在		
男子	女子	計				アグリサービス	農業機械	園芸クリエイト
76人	81人	157人	76	42%	157	39	40	41
81人	81人	162人	81	48.8%	76	7	40	19
合計	157人	162人	81	50.0%	32	0	22	27
就職者	管 内	60	38.2%		男 38 女 22	2 9	20 0	13 6
男子	県 内	4	2.5%		男 4 女 0	1 0	3 0	0 0
女子	県 外	2	1.3%		男 0 女 2	0 0	0 0	0 2
小計	公 務 員	2	1.3%		男 0 女 2	0 1	0 0	0 0
比率	自 営	0	0.0%		男 0 女 0	0 0	0 0	0 0
進学者	四 年 制 大 学	11	7.0%		男 6 女 5	1 1	2 0	2 1
男子	短 期 大 学	24	15.3%		男 2 女 22	0 8	2 0	0 7
女子	県 農 大 等	4	2.5%		男 3 女 1	1 1	1 0	1 0
小計	專 修 学 校 等	50	31.8%		男 23 女 27	2 12	12 0	3 7
比率	未 定	0	0.0%		男 0 女 0	0 0	0 0	0 0

昨年度の卒業生の進路状況(別表参照)は、就職者は六十八名で、昨年より三名の増加です。事業所の求人件数は、過去五年間で最高だった昨年と同じくらいなのですが、求人件数は、やや減少しました。求人の職種は、製造業が多く、販売や事務を希望する生徒には厳しい状況です。

当初七十四名の就職希望者がおりどうすればよいかと身構えましたが、結果としては順調に決まっていきました。応募前の事業所見学では、他高校生も数名見学に来ていたという報告を受け、いくつかの事業所に希望が集中するのではないかと心配しましたが、校内では比較的希望

進路状況

卒業生の進路状況

進路指導部長 何原津壽子

進学 4年制大学

岐阜女子(家政)、東海学園(健康栄養)、名古屋文理(情報メディア)、愛知学泉(家政)、名古屋経済(人間生活科学)、静岡産業(経営)、山梨学院(法学)、東京未来(こども心理)、東京農業3(農学・応用生物・生物産業)

短期大学

愛知学泉(生活デザイン)、愛知工科大学自動車短大(自動車工業)、愛知江南(こども健康)、飯田女子16(幼児教育3・家政11・看護2)、至学館大学短大部(体育)、高山自動車(自動車工学)、平成医療(リハビリテーション)、名古屋文理大短大部2(食物栄養)

農業大学校等

長野県農業大学校4(総合農3・果樹実科)、岐阜県立森林文化

アカデミー

専修学校

看護4・医療6・自動車整備7・調理・製菓7、理美容5・医療事務・ビジネス4・航空3・動物3・フランク2・公務員2・木材造形2・介護福祉1・スポーツ1・栄養1・写真1・芸能1

就職

管内

旭松食品、アジア電子工業、アルファーシステム、飯田ボイラー、イイダックス、NSKマイクロプレシジョン、エヌティー・ツール、エフプラス、EXChangan、岳、キンポーメルテック、コーイー精機、KOA七久里の杜2、輝山会記念病院、共進電気、甲信越福山通運、コシブ精密、コパックス2、小林製袋2、

三洋工具、JMC3、サン・コーポレーション、シチズン時計マニュファクチャリング、信濃雪、柴田科学、信州ガス、信菱電機、信和サービス南信、杉本印刷、スタンレー伊那、高田精機、多摩川マイクロテップ、津具屋製菓、天恵製菓2、天龍、TDK庄内、戸田屋、トマツ本店、七久里農園、NEXAS、はやし、原鉄、ブリモケミ力、船橋屋、丸三玉木屋、南信州菓子工房3、みなみ信州農業協同組合2、三菱電機中津川製作所飯田工場、宮下製氷冷蔵、宮下石材

県内

関東甲信クボタ、長野ダイハツ販売、長野県Aコープ、フジキオーベルジュエスパワール

公務員

天龍村役場、平谷村役場

が重複せず、心配をよそに、結果としては、一次でほとんどの生徒が希望の事業所から内定をもらうことができました。再受験したのはほんの数名で、それもスムーズに希望の企業から内定をもらうことができ、早い段階で就職先を決めることができます。就職が順調決まる背景には、各事業所内での同窓生の存在が多分に影響していると感

じます。同窓の先輩が今まで積み重ねてくれた「下農ブランド」が広く浸透しているお陰で有り、本当にありがとうございます。これらの卒業生も本校と事業所との良いつながりを是非続けてほしいと思います。進学は、八十九名でした。進

学先は四年生大学十一名、短期大学二十四名、農業大学校四名、専修学校など五十名となりました。農業関係の学校への進学は東京農大に三名、県の農業大学校に四名でした。専修学校の分野別では、看護の希望者四名が一般試験に挑戦して合格しました。その他主な分野では、自動車整備、調理・製菓、医療系、理美容、医療事務・ビジネス、航空、動物、フランク、公務員、木材造形などです。推薦の少ない看護を除くと、ほとんどの生徒が推薦入試(指定校推薦、AO入試、公募推薦)を利用して合格しました。専修学校を中心にして、入試の時期が早まり、複数回行う傾向が続いています。来年度の高校入学者が卒業する時に大学短大などへの入試制度が大きく変わります。高校はその対応に迫られます。

編集後記

稻丘時報第八十二号ができがりました。多くの皆様から原稿を寄せていただきありがとうございました。改めて感謝と御礼を申し上げます。一年間の活動をまとめた関係で冬の発行となります。配布に関しましたものは紙面の関係で省かせていただいております。二十八年度決算書については、HPで掲載しております。(稻丘時報)